



## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

### **LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS**

**DECLARA** de interés legislativo y cultural Juego de mesa Malvinas, editorial El Equipo Azul. -

**AUTOR: BAHILLO. -**



## FUNDAMENTOS

“Malvinas, el juego” es una propuesta lúdica que surge en el seno de la editorial entrerriana El Equipo Azul hacia mediados del año 2022 al advertir la inexistencia de herramientas de este tipo en materia educativa. A principios de 2023 el proyecto es presentado en la diplomatura “Malvinas, Atlántico Sur y Antártida: Desarrollo y soberanía argentina” dictada por la UBA con apoyo de la Red Argentina de Profesionales para la Política Exterior, siendo destacada con una beca de cursado. Este proceso permitió seleccionar la información que está presente en el juego, así como desarrollar una investigación del estado del arte en producciones editoriales de juegos de mesa con temática malvinera en Argentina y en el resto del mundo. El resultado de esta investigación no hizo más que demostrar la necesidad de contar con juegos que estimulen a la sociedad, principalmente a los jóvenes argentinos, a conocer más sobre Malvinas y al mismo tiempo forjar un vínculo con la identidad nacional y la soberanía con matices propias de su generación.

Por esta razón “Malvinas, el juego” comprende 7 puntos sobre los cuales

### 1. Educación sobre Historia y Territorialidad:

El juego de mesa proporciona una herramienta educativa innovadora y atractiva para enseñar a niños, jóvenes y adultos sobre la historia de las Islas Malvinas y la cuestión de la territorialidad en Argentina. Al jugar los participantes pueden comprender mejor los antecedentes históricos y los reclamos legítimos de soberanía sobre las islas.

### 2. Promoción del Conocimiento de la Flora y Fauna de las Islas:

El juego no solo se centra en la historia y la territorialidad, sino que también enseña sobre la flora y fauna únicas de las Islas Malvinas. Esto contribuye a la conciencia ambiental y al entendimiento de la importancia de la conservación de los ecosistemas de la región, promoviendo así valores de respeto por la biodiversidad.

### 3. Fomento del Pensamiento Estratégico y la Resolución de Problemas:

Los juegos de mesa son excelentes herramientas para desarrollar habilidades de pensamiento estratégico y resolución de problemas. Al diseñar un juego que simula la administración de las Islas Malvinas, se fomenta el pensamiento crítico y la toma de decisiones, lo que puede ser beneficioso para el desarrollo cognitivo de los jugadores.

### 4. Sensibilización sobre los Derechos Humanos y la Soberanía Nacional:



El juego puede servir como una plataforma para sensibilizar sobre los derechos humanos y la importancia de la soberanía nacional en el contexto de las Islas Malvinas. Al involucrar a los jugadores en una experiencia interactiva, se puede promover la reflexión y el diálogo sobre estos temas fundamentales para la identidad nacional y los derechos de los ciudadanos argentinos.

#### 5. Contribución a la Promoción de la Memoria Colectiva y la Reivindicación Histórica:

Publicar y dar a conocer este juego de mesa contribuye a la promoción de la memoria colectiva y la reivindicación histórica de las Islas Malvinas. Proporciona una forma accesible y atractiva de mantener viva la memoria de este territorio disputado y de involucrar a las nuevas generaciones en la defensa de los intereses nacionales.

#### 6. Estímulo al Diálogo y la Participación Ciudadana:

El juego de mesa es una herramienta valiosa para estimular el diálogo y la participación ciudadana en torno a la cuestión de las Islas Malvinas. Al permitir que las personas se involucren activamente en el tema de manera lúdica y educativa, se fomenta la reflexión crítica y se promueve un mayor compromiso con la causa nacional.

#### 7. Consonancia con la política nacional trazada por el Estado Nacional respecto de la Cuestión Malvinas

Este juego, a diferencia de los desarrollos lúdicos precedentes encontrados en el resto del mundo, cuyas propuestas abundan sobre el conflicto armado del Atlántico Sur, propone una mirada anclada en el siglo XXI, haciendo especial hincapié en cuatro aspectos: Soberanía, Ambiente, Desarrollo y Recursos. Consideramos que son ejes fundamentales para el análisis y la reflexión y los puntos de apoyo que justifican inconfundiblemente los argumentos que nuestro país sostiene y defiende indeclinablemente en un reclamo internacional que lleva más de 190 años ininterrumpido: LAS MALVINAS FUERON, SON Y SERÁN ARGENTINAS.

Por los fundamentos expuestos someto a consideración de esta Honorable Cámara el presente Proyecto de Declaración y solicito su aprobación.

**AUTOR: Juan José BAHILLO. -**